
Конференция предпринимателей: 
альтернативы нет!
«Теледень -  Славутич» уже опубликовала ряд материалов о проведении конференции 

предпринимателей города, которая состоялась 24 апреля в зале заседаний исполкома и 
вызвала в городе большой резонанс.

Если вы, уважаемый читатель, 
не предприниматель или далеки от 
проблем малого бизнеса, то не 
торопитесь отложить эту статью в 
сторону. То, о чём здесь пойдёт 
речь, касается личных интересов 
каждого славутчанина.

Участники конференции обсу
дили много острых вопросов, каса
ющихся проблем бизнеса в нашем 
городе. Особое внимание в ходе 
конференции было уделено 
результатам проведенного накану
не анкетного опроса предприни
мателей, с которыми читатели мог
ли ознакомиться в предыдущем 
номере газеты.

Краткий анализ результатов 
анкетирования показывает, что, 
несмотря на помощь существую
щих структур поддержки бизнеса, 
предприниматели отметили, что 
наибольшую поддержку они полу
чают от городского председателя и 
Центра занятости, а также от АРБ. 
Причем, по мнению большинства 
опрошенных предпринимателей, 
эта поддержка является ощутимой 
для избранных.

Также многие предприниматели 
говорят о равных прозрачных пра
вилах приватизации, финансовой 
поддержке новых проектов, заку
пок товаров и услуг, мечтают о спе
циальной экономической зоне и 
иногда просят просто не мешать.

Если, по мнению предпринима
телей, среди структур, препятству
ющих ведению бизнеса в 2012 
году, присутствие налоговой

инспекции и других контролирую
щих органов традиционно, то  пер
венство в этом списке коммуналь
ного предприятия -Ф онд комму
нального имущества» (КП -ФКИ»), 
видимо, связано с активной рабо
той его директора Н. А. 
Гантимуровой как частного пред
принимателя в сфере приватиза
ции, сдачи в аренду и ремонту не 
только коммунального, но и друго
го, ставшего уже своим, имуще
ства. По мнению многих предпри
нимателей, этот факт должен при
влечь внимание не только мэра и 
депутатов городского совета, но и 
прокурора города в части закона о 
коррупции.

Обсуждение вопроса о привати
зации коммунального имущества 
оказалось самым острым. 
Большинство предпринимателей 
считает, что поступления в бюджет 
города в виде арендной платы (а 
это более 6 млн грн в год!) являет
ся более эффективным способом 
наполнения бюджета, чем продажа 
высокодоходных и стабильно вос
требованных для аренды объектов, 
таких, например, как магазины 
«Днепр», «Минск», «Квартал», 
«Сюрприз», БПО «Люкс», БПО в 
Рижском и Киевском кварталах и 
некоторые другие обьекты. 
Практически все предпринимате
ли, арендующие площади в этих 
зданиях, категорически высказа
лись против их приватизации. Для 
них это -  не только личный доход 
от деятельности, но и рабочие

места, и вложенные за много лет 
собственны е ср е д ств а .
Беспокойство предпринимателей, 
в первую очередь как славутчам, 
понятно и обоснованно. Ведь одно 
дело арендовать городскую соб
ственность по правилам и методи
ке, утверждённой местной вла
стью, а другое -  платить в личный 
карман будущему частному вла
дельцу, который сам себе голова. 
Деньги, поступившие в местный 
бюджет, в дальнейшем использу
ются на ремонты объектов соци
альной инфраструктуры и реализа
цию социальных программ

Кто-то скажет, что продажа 
тоже наполнит местный бюджет. 
Обсуждалась и такая возможность. 
Но давайте сравним выгоду для 
города от продажи или аренды 
любого здания. Приведём один 
пример. Магазин «Квартал» в 
Московском квартале даёт мест
ному бюджету 90 тыс. грн аренд
ной платы в месяц. При этом его 
оценочная стоимость составляет 
немногим более 600 тыс. грн. 
Путём простых арифметических 
подсчётов можно понять, что 
сегодня гораздо выгоднее сдавать 
это здание в аренду, чем продать и 
потратить деньги за один год. 
Ситуация с другими вышеперечис
ленными объектами мало чем 
отличается от этой. Надежды на то. 
что процедура аукциона даст воз
можность сильно повысить старто
вую стоимость этих объектов, тоже 
практически нет.

В этом нас убеждает предыду
щий опыт приватизации комму
нального имущества. Примером 
тому может служить и приватиза
ция кафе «Славутич-центр», кото
рое находится на центральной пло
щади города в здании 
Киноконцертного комплекса. Его 
выкупил бывший директор КП 
»ФКИ», предприниматель И. Э. 
Исхаков по цене за квадратный 
метр почти в три раза ниже, чем 
стоимость квадратного метра 
жилья в Добрынинском квартале.

Ещё один пример -  продажа 
здания ресторана «Славутич», 
который купила предприниматель 
по цене, сопоставимой с ценой кот
теджа в Славутиче. Никто не против 
этого успешного бизнес-проекта 
Н. А. Гантимуровой, но не объясня
ется ли такая последовательная 
успешность директоров КП «ФКИ» 
их выгодной для собственного биз
неса должностью? Предпринимате
лями было высказано мнение о 
том, что именно должность и моти
вирует их участвовать в приватиза
ции, воспользовавшись возможно
стью купить центральную город
скую недвижимость без живой кон
куренции, а значит -  по минималь
ной цене. И не с той ли самой целью 
два предпринимателя-депутата 
уже почти 10 лет пользуются бес
процентным кредитом Фонда 
«ЧАЭС. Славутич. Развитие» в сум
ме около 80 тыс. грн и, по их соб
ственному заявлению, сделанному 
на конференции, не собираются в 
ближайшее время эти средства 
возвращать?

Во второй части конференции, 
когда остались только предприни
матели, было предложено обсу

дить и проголосовать за проект 
решения конференции по пунктам 
Предприниматели-депутаты из 
группы «Альтернатива» И. Исхаков. 
А. Швец. В. Моложанников, А. Глад- 
ченко, Н. Гантимурова отказались 
голосовать за предложенный текст 
и покинули конференцию. Соз
даётся впечатление, что главной 
политической составляющей объе
динения в депутатской группе 
«Альтернатива» становится ограни
чение финансовой поддержки 
малого бизнеса в Славутиче с 
целью личного участия в «эконом
ной» приватизации городских объ
ектов.

Организаторам конференции 
пришлось обратиться к предприни
мателям напрямую и собрать под
писи под решением с предложени
ями, высказанными при анкетиро
вании и на конференции, и напра
вить их мэру и городскому совету. 
За два дня под этим обращением 
были собраны подписи более 100 
человек. Текст обращения был рас
пространен среди депутатов до 
начала сессии 29.04.2013 г. Здесь, 
на сессии, и происходило самое 
интересное и неожиданное. 
Поскольку славутичское телевиде
ние не осветило должным образом 
ни конференцию предпринимате
лей, ни рассмотрение обращения 
предпринимателей сессией горсо
вета, наш репортаж о ходе этой 
сессии читайте в следующем номе
ре газеты.

Юрий ЕГОРЕНКО, 
член рабочей группы 

по подготовке и проведению 
конференции 

предпринимателей


